



Non au mépris et oui au dialogue!

Parfois certain es se demandent s'il est utile de se déplacer pour aller voter. En bien nous voici devant un exemple de décision politique qui illustre parfaitement l'intérêt de bien choisir son bulletin de vote.

Nous avons entendu les différentes annonces de réduction des subventions de la Région vers un certain nombre d'associations et de secteurs d'activités. Au-delà de la violence de ces décisions prises sans aucune concertation, aucune réflexion collective, aucune rencontre, nous nous posons de multiples questions sur la stratégie de la présidente de Région.

Nous pouvons comprendre la logique de vouloir baisser le déficit de l'État, mais pourquoi attaquer si durement le budget des collectivités locales dont l'endettement n'a globalement pas progressé ces vingt dernières années, et qui ne représente que 8 % à 9 % de la globalité de la dette publique? Est-il nécessaire pour notre présidente de Région de proposer une baisse plus de deux fois supérieure à celle demandée par l'État ?

Les jeunesses sont annoncées comme une des priorités régionales. Elles font partie depuis toujours de nos priorités. Elles constituent nos associations, nos bénévoles, nos usagers et usagères. Les associations jouent un rôle essentiel dans la vie des jeunes. Elles les accompagnent vers l'emploi et le logement, elles les accueillent en formation et sur leur temps de loisirs collectifs. Elles œuvrent en tout point à leur émancipation et leur prise d'autonomie, dans des conditions dignes. De plus, l'investissement dans une association sportive, culturelle, permet à des jeunes de vivre une expérience nouvelle, de vivre le collectif, de développer des compétences. Autant d'éléments qui leur serviront dans leur vie d'adulte actif et engagé. Les associations œuvrent aussi auprès des plus vulnérables. Ne pas prendre en compte cette fragilité de certains Ligériens et Ligériennes, c'est ne pas leur permettre de mettre en œuvre les actions nécessaires pour aller vers une vie meilleure. C'est, une fois de plus, paupériser encore les territoires.

Les associations, vecteurs du lien social indispensable au vivre-ensemble, sont complémentaires des entreprises sur les territoires. Les unes vivraient moins bien sans les autres et vice versa. Sur chaque territoire, les associations assurent un service au public permettant aux Ligériens et Ligériennes d'avoir des moyens de garde de qualité pour leurs enfants, de pouvoir faire des activités sur leur temps libre, de se retrouver, se rencontrer entre habitant·es d'un territoire, de partager des émotions devant un spectacle.

Quels vont être l'attractivité et le dynamisme des territoires sans ces services essentiels ? En les laissant de côté, ce sont nos territoires qui risquent de s'appauvrir et de se voir déserter, au profit de territoires plus attractifs. Une entreprise elle-même, avant de s'installer sur un territoire, va regarder la qualité de vie pour « ses » salarié·s... encore une décision à courte vue et pleine d'a priori politiques.

Face aux coupes budgétaires drastiques annoncées par le Conseil Régional dans le secteur associatif, entre autres, la Ligue de l'enseignement – FAL 44 relaye les lettres ouvertes du CRAJEP et du Mouvement associatif et appelle notre réseau à se mobiliser et à signer la pétition de Culture en Lutte.

Yves POUZAINT

Maurice BERTHIAU

Président

Vice Président délégué à la citoyenneté et la vie associative

Contact: secretariatgeneral@laligue44 // 02 51 86 33 30

